

DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director: RODOLFO GUTIERREZ

Dirección Postal
Apartado 2,009

VALE
₡ 0.25

Año II

San José, Costa Rica, Domingo 5 de Diciembre de 1954

Nº 127

Depuración del Registro y Tribunal Electoral

AMPLIA AMNISTIA GENERAL, SIN EXCEPCIONES

Política de Crédito sin Discriminaciones Políticas

LIBERTAD PARA QUE SE ORGANICEN TODOS LOS PARTIDOS

Eliminación de la DICTADURA PARLAMENTARIA

Es el camino que debe adoptar el Gobierno para restablecer la normalidad

Los mejores intereses nacionales se levantan contra todos los intentos de "revolución". El país entero siente que la solución del grave problema político nacional debe buscarse dentro de los marcos de la lucha civil.

No obstante esa verdad, el país siente igualmente que no sólo los llamados "revolucionarios" deben buscar el camino de la lucha civil, sino también el Gobierno. Esto quiere decir que los señores del Gobierno

deben también facilitar el encuentro de una solución factible de encausar al pueblo por el camino de la paz y la tranquilidad.

Cuando decimos que el camino no es la "revolución" sino la lucha civil, estimamos también que la lucha civil será estéril si no se tiene el firme propósito de una unidad democrática de todas las fuerzas de oposición al Gobierno de Figueres, de una unidad democrática amplia, donde que-

pan todas las tendencias, todas las ideologías políticas y sociales, interesadas en el común denominador de la derrota electoral de Figueres.

Solamente una tal unidad democrática de las fuerzas de oposición, mediante una acción firme y sostenida y un programa común de reivindicaciones populares, sería capaz de obligar al Gobierno a hacer las concesiones necesarias para llevar al seno de las agrupaciones políticas la confianza

en una justa electoral, y derrotar definitivamente la idea de la "revolución" como la única salida factible.

En efecto, no puede haber confianza en unas elecciones que se realicen sin haberse depurado el Registro Civil y el Tribunal Supremo de Elecciones. Si el Gobierno quiere de verdad terminar con la amenaza de la "revolución" que dé en prenda de su deseo de unas elecciones realmente libres lo
(Pasa a la Pág. 2)

Intervención odiosa del Departamento de Estado en Costa Rica

LOS NORTEAMERICANOS FINANCIARON LA CONSPIRACION DE CASTILLO ARMAS

"El imperialismo norteamericano necesitaba de un golpe y obtener una caída de triunfo en América Latina, cuando su política fracasaba en Europa y Asia"

DECLARACIONES DEL EX-PRESIDENTE ARBENZ

Por considerarlo de gran valor informativo reproducimos a continuación algunos párrafos de las declaraciones dadas por el ex-Presidente de Guatemala, Juan Jacobo Arbenz, en una entrevista concedida al diario mexicano "Excelsior", que revelan la firmeza ideológica de ese gran gobernante.

"La imputación de actos delictivos que nos han hecho —dice Arbenz— no es otra cosa que el escarmiento que Norteamérica exige contra los que, como nosotros, cometimos la osadía de luchar por la independencia de nuestra patria, por

reivindicar a Guatemala para Guatemala y por mantener un régimen de libertades que tanto le ha costado a nuestro pueblo."

El reportero interroga a Arbenz sobre su ideología política y contesta:

"No soy comunista, pero simpatizo con la trayectoria de paz de la Unión Soviética".

Sobre el problema de educación laica dice Arbenz:

"Durante diez años las nuevas generaciones de Guatemala
(Pasa a la Pág. 2)

El Pte. Figueres no ha contestado los cargos que le formuló Otilio Ulate

Se salió por la tangente Figueres al contestar el telegrama de Manuel Mora

En nuestra edición anterior, publicamos un telegrama que dirigiera al señor Presidente de la República, el licenciado don Manuel Mora, explicando la posición de los marxistas en relación con el golpe armado que se ha venido anunciando, y haciéndole el cargo al Gobierno de estar tergiversando la posición de los comunistas para tener pretexto a una represión.

El señor Presidente a su contestación al señor Mora pasa por alto todos los cargos formulados y aprovecha la oportunidad para hacer un himno de servilismo a los Estados Unidos.

Dice el señor Figueres que los Estados Unidos nunca han intervenido en las cosas internas de Costa Rica, como sí lo ha hecho la Unión Soviética. Se necesita frescura para decir esas cosas. Porque los pueblos no son tan tontos como los cree el señor Figueres.

El régimen socialista de la Unión Soviética puede ser considerado bueno o malo. Lo mismo puede decirse del régimen imperialista de los Estados Unidos. Eso es cosa de criterio, y el socialdemócrata señor Figueres tiene todo derecho a pronunciarse como le dé la gana. Si él da razones, pueda que convenza a determinados sectores sobre la conveniencia del régimen de sus simpatías. Pero de eso a decir que es la Unión Soviética la que interviene en nuestros asuntos y no los Estados Unidos, hay un gran paso.

--Pasa a la Pág. 2

Viene de la 1ª Pág.

la tuvieron abiertas al pensamiento todas las tendencias de ideas contemporáneas. Ahora, el problema ha cambiado, es distinto. Una oscura nube de ignorancia ha caído sobre mi país y una nueva inquisición se ha establecido en mi Patria."

QUIEN FINANCIÓ LA CONSPIRACION

"Los norteamericanos financiaron la conspiración de Castillo Armas", acusa directo Arbenz, desde su asilo. Y pregunta:

"De dónde obtuvo si no el dinero para adquirir aviones C-47 de transporte y aviones P-47 de persecución, cuando ni aún gobiernos legítimamente constituidos podían o pueden hacerlo? Y los equipos de transmisión de campaña? Y los equipos militares? Y las armas? Y los vehículos? Y los combustibles? Y los dineros para pagar a los mercenarios que percibían cada uno 300 dólares al mes?"

"Que responda cualquiera, y si conoce cuáles eran las condiciones económicas de Castillo Armas y sus compinches, concluirá que para una empresa de tal tamaño se necesitaban millones de dólares y que éstos no salieron sino de la bien provista bolsa de los círculos financieros de los Estados Unidos, como ya fué denunciado en ese propio país".

LAS CAUSAS DE LA INTERVENCION

Interrogado luego sobre las causas de la caída de su gobierno Arbenz contesta:

"Las causas son evidentes —empieza diciendo— Guatemala realizaba un programa de reformas económicas y sociales, trascendentales para nuestro país, que no sólo no harían disminuir considerablemente la dependencia de Guatemala del imperialismo norteamericano, sino que constituían un ejemplo pernicioso para la dependencia general de América Latina respecto a los Estados Unidos".

"El imperialismo norteamericano —continúa diciendo— necesitaba dar un golpe y obtener una carta de triunfo en la América Latina, cuando su política fracasaba en Europa y en Asia. Así juzgamos la cuestión de Guatemala desde el ángulo mundial."

Comenta que bajo su gobierno aumentó el ingreso nacional en un 50 por ciento y que se iniciaba ya la diversificación del co-

LA CONFERENCIA PAN-EUROPEA DE MOSCÚ

La derrota del Pacto de la Comunidad Defensiva Europea en el parlamento francés condujo a los acuerdos de París, para sustituir dicho pacto con otro que significara el mismo propósito de agresión. El nervio de los acuerdos de París lo constituye el rearme alemán. El rearme no es sino la violación de los acuerdos internacionales de Postdam adoptados por las tres grandes potencias de la segunda guerra mundial: URSS EEUU e Inglaterra.

Realmente, el problema de la nueva unidad alemana ha girado alrededor de la cuestión de si se cumplen o no los acuerdos de Postdam. La Unión Soviética está dispuesta a resolver el problema de la unidad alemana, pero para crear una Alemania pacifista y democrática. Las potencias occidentales, bajo la dirección de la política exterior del Departamento de Estado de los Estados Unidos, están dispuestas a resolver el problema de la unidad alemana, pero para crear una nueva Alemania armada y guerrillera, y una nueva casta nazi en la dirección política del nuevo Estado alemán. Tales son, hablando con claridad, los desacuerdos entre la Unión Soviética y las potencias occidentales en la cuestión del problema de la unidad alemana.

La Unión Soviética propuso recientemente la celebración de una conferencia internacional amplia, con la participación de todos los países interesados en el problema de la paz en Europa, que no es sino el problema de la paz mundial. Esta conferencia tenía como propósito encontrar una nueva solución al problema que no fuera el del rearme alemán. Pero las potencias occidentales se han negado a participar en esta conferencia. Por el contra-

mercio exterior y se habrían posibilidades internas.

Planeaba terminar con el monopolio de la energía eléctrica y se daban pasos para nacionalizar los puertos del Pacífico, controlados por la United Fruit Company.

"Además — agregó — para romper el cerco de ese monopolio estrangulador, se estaba construyendo en el Atlántico el Puerto de Santo Tomás, porque todas las puertas de entrada por mar a mi país, eran dominadas por esa compañía estadounidense."

Jacobo Arbenz concluye la entrevista manifestando que "por ningún motivo abandonará la lucha en la trinchera democrática. AHORA MENOS QUE NUNCA".

rio, han ido reforzando los acuerdos de Londres, creando un bloque occidental que se arma hasta los dientes. Ante tal perspectiva, se celebra la conferencia convocada por la

URSS y a la que asisten los países de la órbita socialista y algunos de las democracias de la órbita capitalista. Todo el mundo espera de esta conferencia un camino hacia la paz.

INTERVENCION ODIOSA DEL.....

Viene de la Pág. 1ª

Sobre la intervención de la URSS en los problemas nacionales el señor Figueres tendría que dar alguna prueba, sino quiere seguir actuando como un demagogo cualquiera. ¿Cuándo, en que fecha, cómo, dónde, vió la mano de esa gran potencia socialista, durante los regímenes de Calderón y Picado? Afirmar que los vanguardistas eran y son agentes de Moscú no deja de ser un argumento de plaza pública, pero nada más. En Costa Rica no se conoce ninguna empresa bananera, ni petrolera, ni pesquera, ni de aviación, ni eléctrica, etc., de nacionalidad soviética. No se ha visto a ningún militar soviético intervenir en nuestras dificultades bélicas.

En cambio, además de los hechos que sentimos todos los días y que no es don José Figueres con un brochazo al imperialismo yanqui quien los va a desvanecer, ahí están los cargos más recientes contra la intervención norteamericana en nuestros asuntos. Son cargos que no salen de la oficina del licenciado Mora ni de ninguno de los dirigentes del ilegalizado Partido Vanguardia Popular. Son cargos formulados por el hasta hace poco socio de don José Figueres, don Otilio Ulate. Don Otilio Ulate habla con la fuerza y autoridad de un hombre que hasta hace un año no más ejercía la Primera Magistratura del país.

Desde Nueva York la INS ha transmitido el 26 de noviembre cargos, a los que tuvo el buen cuidado de no referirse el señor Presidente.

Don Otilio ha demostrado que el Departamento de Guerra Yanqui está fortaleciendo militarmente al gobierno de Figueres para protegerlo de sus adversarios políticos. Los hechos son irrefutables. El Presidente en vez de safarse por la tangente debiera ensayar una explicación al respecto. Si el Presidente no lo ha hecho es porque se da cuenta de que el Departamento de Estado ha practicado una intervención violenta en nuestros asuntos. Al Presidente puede haberle gustado, pues es en su favor. Pero de todas maneras es una intervención infame.

Don Otilio ha denunciado que el Departamento de Estado aceptó servir como instrumento de espionaje a favor del gobierno de Figueres desde el 5 de setiembre y contra los grupos de oposición. Esto es intervención descarada, y casualmente de la más baja.

Don Otilio por último ha dado a conocer la intervención cínica de dos altos funcionarios de la Embajada Yanqui en nuestro país en nuestras cosas políticas. Se trata del Encargado de Negocios, Mr. Stewart y del jefe de la Misión Militar, Coronel Welch, quienes han procedido en flagrante violación de nuestros derechos de nación soberana.

A estos cargos del señor Ulate tampoco ha dicho nada el señor Presidente.

Queda, pues, probada y requebrada la intervención reciente de los imperialistas gringos, con la desfachatez y grosería con que siempre proceden. Y queda también probada la acusación que le ha hecho Ulate al actual gobierno de que éste ha procedido a hacer caso omiso de la soberanía nacional entregándose al imperialismo.

DEPURACION DEL.....

Viene de la 1ª Pág.

depuración de los organismos electorales.

Pero no solamente es necesario que se depuren los organismos electorales. Hay otras causas de descontento que el Gobierno puede eliminar. Hace falta una amnistía general sin excepciones de ninguna índole. Hace falta cambiar la política crediticia del Sistema Bancario Nacional para limpiarla del favoritismo partidista, que perjudica a los enemigos del Gobierno. Hace falta derogar las restricciones a la acción política de la clase trabajadora, y restablecer una

plena democracia que garantice los derechos políticos de miles de costarricenses actualmente impedidos para constituir su propio partido. Hace falta terminar con la dictadura parlamentaria de la Asamblea Legislativa, al servicio de la política oficial. Hace falta, en fin, abrirle las puertas a la democracia para permitir el libre juego de los grupos políticos y la garantía del respeto a la voluntad popular, garantía que no se puede fundamentar en las simples promesas presidenciales.

Manifiesto de la Confederación de Trabajadores de Guatemala

RECIENTEMENTE CIRCULO EN FORMA CLANDESTINA

EL PACTO SE APLICA SEGUN LAS CONVENIENCIAS

Informaciones que parecen verídicas anuncian el traslado a Panamá de una flotilla de aviones a chorro del Ejército de los Estados Unidos, con el propósito de acudir en defensa del Gobierno costarricense en caso de una invasión a nuestro país. Esto se hace, agregan las informaciones, en cumplimiento de los pactos defensivos de Río de Janeiro.

Nosotros hemos manifestado repetida y claramente nuestro desacuerdo con las aventuras "revolucionarias" que tanto se han venido anunciando. Cualquiera que sea el resultado de esas aventuras, nada bueno significan para el país. Pero no podemos menos que referirnos en esta oportunidad, a propósito de la destreza con que ahora se acuerdan de los pactos defensivos de Río de Janeiro, a la elasticidad de esos pactos de acuerdo con los intereses imperialistas de los Estados Unidos.

En efecto, debemos recordar que contra el régimen constitucional de la hermana República de Guatemala, que presidía Jacobo Arbenz, se preparó y se realizó en territorio hondureño y con la colaboración de los Gobiernos de Honduras y Nicaragua, una invasión al territorio de Guatemala y un ataque al Gobierno legalmente constituido. Entonces, no obstante que el Gobierno guatemalteco acudió a la ONU y a la OEA, no se invocó los pactos de Río de Janeiro en su favor, nada se hizo para impedir la agresión al pueblo y Gobierno de Guatemala.

No solamente nada se hizo para defender la paz y la estabilidad del régimen constitucional guatemalteco, sino que previamente a la agresión, los Estados Unidos armaron suficientemente a Honduras y a Nicaragua y el Embajador de los Estados Unidos en Guatemala fué un factor decisivo en la caída del Gobierno del Presidente Arbenz.

Yendo un poco más lejos, en Marzo de 1948 se producía otra agresión extranjera a un régimen constitucional latinoamericano: el de Costa Rica. Legionarios del Caribe, apoyados por Gobiernos extranjeros, fueron los actores principales de la re-

volución figuerista. En esta ocasión, también, los Estados Unidos se olvidaron de los pactos de Río de Janeiro, y bajo su protección, los revolucionarios lograron derribar al Gobierno del Presidente Picado. No solamente se protegió a los revolucionarios caribeños, sino que al Gobierno del Presidente Picado se le cerraron todas las puertas, mediante la presión norteamericana, para conseguir armas con qué defenderse.

Es indudable que esta actitud cambiante del Departamento de Estado de los Estados Unidos entraña un grave peligro para los países latinoamericanos y para sus pueblos. Basta con que se sindique de "comunista" a cualquier régimen de gobierno popular, para que se olvide la obligatoriedad de los pactos internacionales y se justifiquen todas las agresiones, además de ayudar para que se realicen.

Es también peligrosa para la paz de los pueblos latinoamericanos, la política armamentista que auspician los propios Estados Unidos. Ellos arman a Nicaragua y a Costa Rica. Arman a Honduras. Arman a todos nuestros pequeños países, que no tienen motivos para armarse y cuyas armas no hacen más que agudizar las zozobras y las inquietudes políticas nacionales e internacionales.

Por lo menos, quedan enterados los sectores calderonistas que esperan de una revolución la solución del problema político costarricense, y que contaban para ello con la ayuda del Departamento de Estado, que esa ayuda no la tendrán. Será posible que entiendan que el camino correcto es el de organización democrática de las fuerzas de oposición para darle la batalla electoral a Figueres?

A NUESTROS AGENTES

La situación económica de "Adelante" es muy difícil porque la mayoría de las agencias no remiten los fondos.

Les rogamos el pronto envío de esos dineros, pues de lo contrario, "Adelante", el único periódico en realidad independiente, dejará de salir.

Como una primicia para nuestros lectores, publicamos a continuación los párrafos más importantes de un manifiesto de la Confederación General de Trabajadores de Guatemala que en estos momentos circula clandestinamente en la hermana república centroamericana.

Nos ha llenado de alegría el hecho que las fuerzas progresistas guatemaltecas continúan su acción y su trabajo a pesar de la brutalidad de los asesinos de Castillo Armas. Este manifiesto es una prueba de lo que decimos. El documento, que tiene fecha 12 de Octubre, dice así:

"Los dirigentes y militantes de nuestra querida Central Obrera, la C.G.T.G., nos dirigimos a vosotros trabajadores de Guatemala, hermanos nuestros, con ocasión de celebrarse en esta fecha, el Tercer Aniversario de la Constitución de la Central Unica de los trabajadores de Guatemala: la C.G.T.G."

Luego se refiere el manifiesto a las conquistas obtenidas por la lucha de la C.G.T.G., para enfocar enseguida el problema de la caída de Arbenz en los siguientes términos:

"La traición cometida por varias camarillas reaccionarias del Ejército Nacional de la Revolución, se perfiló primero a través de un ultimatum que presentaron al Presidente Arbenz, los miembros del Estado Mayor del Ejército y otros militares, pretendiendo que el Presidente pactara con el enemigo imperialista, dando marcha atrás en su política de amplias libertades democráticas y de desarrollo económico del país. La traición se consumó con la amenaza de un golpe de estado por parte de aquellas camarillas, preparado para las cuatro de la tarde del 27 de junio y dirigido personalmente por el Embajador Norteamericano Peurifoy; amenaza enderezada a destruir todos los cimientos de la política patriótica del Presidente Arbenz y a detener el movimiento democrático de Guatemala, haciendo que se pactara con el invasor imperialista".

"Ese golpe de estado se produjo a cabalidad más tarde, cuando fué derribado el efímero go-

bierno del Coronel Carlos Enrique Díaz. La firmeza y la lealtad del Presidente Arbenz hacia su pueblo fueron las razones que lo llevaron a escoger una salida más digna, como lo fué la renuncia de su alto cargo, antes de caer en la vergonzosa y traicionera actitud de pactar con el enemigo, lo que equivalía a una entrega total al imperialismo, a la entrega de la Patria a la voracidad de los monopolios".

"La Clase obrera y los campesinos, unidos al pequeño pero valeroso sector leal del Ejército, si hubiesen poseído las armas que nunca quisieron entregarles, habría barrido por completo al enemigo y habría, inclusive resistido los golpes de los bombardeos y ametrallamientos aéreos."

Enseguida hace un llamado al manifiesto a la solidaridad en el siguiente párrafo:

"Os pedimos continuar defendiendo consecuentemente vuestros intereses y promover la más grande campaña de solidaridad en favor de los perseguidos; de los detenidos como Aristeo Sosa, Gonzalo Gutiérrez, Antonio Ardón, Francisco Hernández, Gabriel Camey y cientos más; lucharemos conjuntamente porque se respeten sus vidas y para evitar que se repita el asesinato de los compañeros, como ocurrió con Alario Benet, Gregorio y Francisco Cetino, Tomás Palencia y cientos de compañeros más, asesinados por los invasores imperialistas."

Y termina el manifiesto señalando el camino a seguir para reconquistar la democracia en Guatemala, en el siguiente párrafo:

"Que nuestro pensamiento se encamine hacia la formación del más amplio frente patriótico de lucha por el restablecimiento de las libertades democráticas; por la recuperación de nuestra Soberanía Nacional y nuestra efectiva independencia. Todos a levantar con firmeza las banderas de nuestras más caras reivindicaciones".

No queremos los desastres de una nueva Guerra Civil

NO PODEMOS ESTAR DE ACUERDO EN MOVIMIENTOS ARMADOS PROMOVIDOS POR TIRANOS DE LA CALAÑA DE SOMOZA, TRUJILLO, PEREZ JIMENEZ Y CASTILLO ARMAS

SALVEMOS LAS VIDAS DE NUESTROS HIJOS

DICE ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES EN EL PRESENTE MANIFIESTO

Se ha enviado a los periódicos nacionales copias del Manifiesto lanzado el 23 de Noviembre por Alianza de Mujeres Costarricenses. El documento en referencia dice así:

"Somos ciudadanas, como madres y como mujeres trabajadoras, nos preocupa la situación política del país, que parece llevarnos, tarde o temprano, al desastre de una nueva guerra civil y quizá a un conflicto internacional.

"Sabemos que en todos los hogares costarricenses hay intranquilidad constante, temores y preocupaciones que amenazan la seguridad y la paz de todas las familias.

"¿Hacia dónde vamos? Hacia dónde nos llevan los dirigentes de la política nacional? ¿Qué fuerzas extrañas están empeñadas en desatar la guerra sobre nuestro suelo? ¿Quiénes son los responsables de esta grave situación?

"Nosotras, que tenemos el porvenir de nuestros hijos en nuestras propias manos, no podemos permitir que las pasiones políticas, los intereses personales, los odios y las venganzas arrasen los hogares costarricenses, víctimas de la hoguera que han encendido unos y otros para llevar agua a sus molinos.

"Sabemos muy bien que hay múltiples problemas económicos que agobian a la familia costarricense; que hay grandes errores en la política del Gobierno que han perjudicado la paz y la seguridad de la Nación; sabemos que todavía hay muchas persecuciones injustas contra grandes sectores de la población. Esto es verdad. Pero nosotras no podemos estar de acuerdo en reclamar estas injusticias y estos errores por medio de movimientos armados promovidos por dictadores como Somoza, Castillo Armas, Trujillo y Pérez Jiménez. Repudiamos también con dignidad la actitud del Gobierno solicitando auxilio del Departamento de Estado y censuramos a la prensa que sin ningún escrúpulo echa leña en la hoguera para encender las pasiones y los odios.

"Las consecuencias de esta grave situación nacional caen día a día sobre las espaldas de todo el pueblo y contribuyen a aumentar los precios de los artículos de primera necesidad, la desocupación, la inseguridad en las actividades industriales y comerciales, los impuestos. Se gastan tres millones de colones en armas, se militariza al país y se pone en peligro la paz y la soberanía del país.

"Justo y necesario es que las mujeres reclamemos, exijamos al Gobierno y a todos los dirigentes de la política nacional, una actitud patriótica y digna, de verdadera unidad nacional, sin discriminaciones para ningún sector social, sin restricciones para la libertad de pensamiento y para la libertad de organización. Las virtudes cívicas de los costarricenses y los principios democráticos, deben ponerse a prueba en esta hora, para resolver nuestros problemas nacionales sin ninguna intervención extranjera que comprometa la soberanía nacional.

"Las leyes de la República conceden a todos los ciudadanos derechos iguales. Hagamos valer estos derechos. Organicémonos en un gran frente patriótico, con nuestras propias fuerzas, con decoro y con civismo. Reclamemos al Gobierno el cumplimiento de su Programa, el respeto a todas las libertades públicas, el mantenimiento de la paz y la soberanía de Costa Rica.

"Sólo así podremos recobrar la seguridad y la paz para todos los hogares costarricenses. Sólo así podremos librarnos de los peligros de una nueva guerra civil, de las amenazas de un conflicto internacional que dejaría ruinas, miseria y dolor para todo el pueblo.

"Juntemos nuestras manos y nuestras voluntades, con sinceridad y con valor. Cerremos el paso a las maniobras de los políticos, a las peligrosas intervenciones extranjeras y exijamos, por sobre todas las cosas, la defensa de nuestros hogares, la unión de la familia costarricense y el respeto a todas las libertades ciudadanas.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE LA ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES

Página CUATRO

MANTIENE EL OBJETIVO DEL PROYECTO FASCIO para establecer monopolio sindical, el dictamen de mayoría

En el "Diario Nacional" del 24 de noviembre se publicó el dictamen de mayoría sobre el proyecto de ley Fascio, suscrito por los diputados Manuel Campos Jiménez (ex-calderonista electo diputado con los votos de los vanguardistas) y Gonzalo Castillo Rojas (Presidente de la "Rerum Nivarum"). Por considerarlo de interés pedimos al señor Alvaro Montero Vega, Secretario de Asuntos Legales de la C.G.T.C., que nos diera sus impresiones sobre dicho dictamen, las cuales publicamos a continuación:

"Considero que el dictamen de mayoría no modifica la esencia inconstitucional y antidemocrática del proyecto Fascio. Su objetivo fundamental de establecer un monopolio sindical al servicio del Gobierno, se mantiene. Como lo informé hace algún tiempo "La Prensa Libre", la nueva redacción del proyecto de ley salió de las oficinas de la "Rerum Nivarum" y el diputado Campos Jiménez lo acogió junto con Castillo. Quiere decir que el diputado Campos, que llegó al Congreso con los votos de los obreros calderonistas y vanguardistas de Puntarenas, se ha puesto al servicio de Figueres para ayudarlo a crear un movimiento sindical oficialista y en forma obligatoria."

"El dictamen de mayoría empieza por violar el mismo artículo 98 de la Constitución Política en que pretende sustentarse. Dicho artículo constitucional prohíbe la organización y existencia de partidos políticos electorales de tendencias antidemocráticas. No le elimina a ningún sector del pueblo, ni a ningún ciudadano, el conjunto de deberes y derechos políticos y sociales que tienen todos los costarricenses. Sería real-

mente monstruoso que se pretendiera ampliar los alcances del artículo 98 de la Constitución, que debe ser sagrada e inviolable, especialmente para los señores diputados, para convertir a un importante grupo de costarricenses en individuos sin ningún derecho, en verdaderos proscritos de toda actividad legal".

"Aún con la nueva redacción, el proyecto de ley tiene un campo de aplicación tan grande que siempre afecta y lesiona los derechos de centenares de miles de costarricenses. Con sólo un miembro directivo que "pertenezca o haya pertenecido" a agrupaciones declaradas legalmente antidemocráticas, podrá el sindicato ser disuelto por la vía judicial. En este sentido sigue siendo violatoria del artículo 33 de la Constitución, que dice: "TODO HOMBRE ES IGUAL ANTE LA LEY". Con este proyecto se coloca a muchos millares de costarricenses en situación de inferioridad ante la ley. Aún más, establece el procedimiento contrario a los principios fundamentales de derecho de que la persona tiene que probar un hecho negativo como es el de demostrar que no tiene "vinculaciones ideológicas, ni colaboración o participación con las prácticas o actividades" con partidos o agrupaciones antidemocráticas. Convierte así, el proyecto al Ministerio de Trabajo en una agencia del Servicio de Inteligencia".

"En síntesis, que el dictamen de minoría trata de salvar las apariencias vistiéndolo de un ropaje diferente al proyecto fascista de Fascio. Pero como dice el refrán popular: "aunque la mona se vista de seda, mona se queda".

SUBEN LAS TARIFAS en LOS CINES

Los propietarios de salas de cine procedieron a aumentar, sin más aviso ni autorización, los precios de entrada en todos los teatros. El cine, en nuestro medio, es uno de los espectáculos más populares. Es el pueblo, que no tiene en realidad, otros medios de diversión, el que llena noche a noche, y con mayor abundancia los domingos, las salas de cine. ¿Qué organismo del Estado autorizó el aumento de los precios de entrada? Los aumen-

tos van de ₡ 0,25 a ₡ 0,50 por entrada.

No son, por otra parte, los espectáculos de cine que se está brindando al público, algo que realmente valga la pena, ni como obras de arte ni como medio de cultura. Por el contrario, la mayoría de las películas, especialmente las de fabricación norteamericana, son verdaderos marrachos. ¿Por qué entonces debe el pueblo pagar más por verías?